
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio,
Controllo di Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 24 del 21 luglio 2016

L’anno 2016, il giorno 21 del mese di luglio alle ore 16,30, regolarmente convocata con lettera d’invito del  
Vice Presidente Manuel Bianzale, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni,  nella Sala Gruppi,  la II  
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente A PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE Manuel V.Presidente P SCHIAVO Simone Componente P
FAMA Francesco Capogruppo P FASOLO Stefano Componente Ag*
FAVERO Davide Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Componente A
CRUCIATO Roberto Capogruppo P MAZZETTO Mariella Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo A SAIA Fernanda Componente A
DALLA BARBA Beatrice Capogruppo A BEDA Enrico Componente Ag**
SILVA Jacopo Capogruppo Ag MICALIZZI Andrea Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo P MARINELLO Roberto Componente A
BERNO Gianni Componente A BEGGIO Elisabetta Consigliere P*
BETTIN Massimo Consigliere P**

*FASOLO delega BEGGIO ** BEDA delega BETTIN

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale: 
- l’Assessore al Bilancio, Tributi, Patrimonio, Polo Catastale, Servizi Demografici e Cimiteriali, Sicurezza 

sul Lavoro e Relazioni con le Parti Sindacali Dr. Stefano Grigoletto;
- il Vice Segretario Generale Dr. Giampaolo Negrin
- il Capo Settore Programmazione Controllo e Statistica Dr.ssa Manuela Mattiazzo
- il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Pietro Lo Bosco
- il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Antonio Montanini 
- il Funzionario del Settore Risorse Finanziarie e Tributi Dr. Maurizio Cardin
- la Sig.ra Cazzador Silvia del Settore Programmazione Controllo e Statistica

Sono altresì presenti gli uditori Ermete Danieli e Giampaolo Ruzza

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore. 

Alle ore 16,45 il Vice Presidente Manuel Bianzale, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta  
la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2016/0371 del 19/07/2016 avente ad  
oggetto: “Bilancio di previsione 2016-2018. Salvaguardia equilibri di bilancio.”;

2. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2016/0372 del 19/07/2016 avente ad  
oggetto: “Variazione al Documento Unico di Programmazione ed al Bilancio di previsione 2016-2018 –  
Luglio 2016.”;

3. Esame della proposta di delibera del Consiglio Comunale avente ad oggetto: “Approvazione documento  
unico di programmazione 2017-2019”;

4. Varie ed eventuali.



Bianzale Saluta i presenti ed introduce gli argomenti posti all’ordine del giorno. Da lettura al primo punto 
posto all'ordine del giorno e lascia la parola all'Assessore Grigoletto.

Grigoletto Afferma che le delibere poste all'ordine del giorno sono state approvate dalla Giunta Comunale e 
sono degli adempimenti obbligatori per gli enti locali da approvare entro il 31 luglio.
Illustra e da lettura ai principali punti della delibera 2016/0371.
Precisa che si tratta di una delibera puramente tecnica e non di indirizzo politico.

Bettin Ringrazia l'Assessore Grigoletto per l'illustrazione della delibera.
Chiede lumi in merito al valore dei crediti di dubbia esigibilità.

Grigoletto Afferma che nella tabella 24 allegata alla delibera sono presenti tutte le cifre.
Lascia la parola ai dirigenti presenti per la spiegazione tecnica.

Lo Bosco Afferma che il nuovo sistema di contabilità prevede che per i ruoli coattivi sia creato un fondo 
svalutazione crediti  per evitare che in bilancio siano indicati  dei valori  relativi  ad incassi  non 
ancora avvenuti.
Precisa che si tratta di un criterio prudenziale attraverso il quale il fondo va indicato nelle spese e 
successivamente girato nelle entrate solo dopo l'effettivo incasso dei crediti.

Bettin Fa presente che nel fondo svalutazione crediti del Comune di Padova oggi ci sono ventun milioni 
di euro. Chiede di avere i dettagli relativamente alla composizione di tale fondo. 

Lo Bosco Spiega e specifica il dettaglio dei conti che compongono il fondo svalutazione crediti.
Altavilla Chiede se è previsto un limite di importo per l'iscrizione dei crediti nel fondo di svalutazione.
Lo Bosco Afferma che il limite previsto è quello del 100% dei crediti.
Ruzza Chiede quant'è il valore percentuale accantonato per le multe della Polizia Locale.
Lo Bosco Precisa che il valore del fondo svalutazione crediti è riferito a tutte le multe non pagate ed è pari  

al 100%.
Alle ore 16,57 entra il consigliere Fama

Foresta Afferma che il Comune di Padova ha affidato ad una società esterna il recupero delle multe della  
Polizia Locale non pagate, e chiede se è vero che tale società viene pagata per il solo invio delle 
lettere di richiesta di pagamento, indipendentemente dall'esito della riscossione.

Grigoletto Afferma che la domanda del consigliere Foresta non è in tema con l'ordine del  giorno della  
seconda commissione.
Fa  presente  comunque  che  in  via  teorica  la  società  di  riscossione  prende  un  aggio  e  che 
eventuali altre domande devono essere poste all'Assessore Saia ed al Comandante della Polizia 
Locale Paolocci, che sono competenti per tale attività.

Bianzale Illustra il secondo punto posto all'ordine del giorno.
Grigoletto Illustra e dà lettura ai principali punti della delibera 2016/0372.

Segnala  la  variazione  prevista  nel  DUP (Documento  Unico  di  Programmazione)  relativa  al 
Settore Edilizia Pubblica ed Impianti Sportivi,  relativamente ai lavori  previsti  per il  Velodromo 
Monti.
Fa presente inoltre che è stato fissato per il bilancio pluriennale 2016-2018 un limite di spesa per  
gli incarichi di collaborazione. Da lettura degli importi previsti rispettivamente per ogni anno dal  
2016 al 2018.

Bianzale Illustra il terzo punto posto all'ordine del giorno e lascia la parola alla Dr.ssa Mattiazzo.
Mattiazzo Afferma che la riforma del sistema contabile ha introdotto il DUP in sostituzione della Relazione 

Previsionale e Programmatica, e tale atto è presupposto fondamentale per l'approvazione del 
Bilancio di Previsione.
Fa presente che per il DUP è necessario un doppio passaggio, il primo entro il 31 luglio ed il  
secondo entro il 15 novembre contestualmente al Bilancio di Previsione.
Precisa che il DUP è composto da due sezioni:

 strategica (è una fotografia dell'Ente e dei suoi obbiettivi e già ora è completa)
 operativa (completa gli obbiettivi dell'Ente anche con i valori contabili, che ad oggi non 

sono disponibili)
Afferma che tutta la parte operativa deve essere rinviata dopo l'approvazione della Legge di 
Stabilità.
Precisa  inoltre  che  questo  DUP  presenta  gli  obbiettivi  dell'Amministrazione  Comunale  che 
derivano dal Programma Elettorale.
Fa presente inoltre che nella parte operativa i programmi sono suddivisi in missioni e programmi 
e con l'aggiornamento di novembre saranno presenti anche i valori contabili.

Foresta Afferma che trova singolare che si  arrivi  in  commissione con delibere di  questa  importanza 
solamente tre giorni prima del Consiglio Comunale.

Mattiazzo Fa presente che questa è solo una prima presentazione del DUP che sarà e potrà essere rivisto 
in sede di Bilancio di Previsione.

Bettin Afferma  che  tutte  le  votazione  relative  al  Bilancio  meriterebbero  il  rispetto  dei  Consiglieri  
Comunali.
Ritiene che forse la presentazione del DUP in commissione, sia tardiva perché c'è poco tempo 
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prima del Consiglio Comunale.
Chiede se è possibile presentare emendamenti.

Mattiazzo Afferma che gli emendamenti sono presentabili.
Precisa che non si tratta di Bilancio di Previsione e che ad oggi nel DUP non sono ancora stati  
previsti gli stanziamenti.

Negrin Afferma che il DUP non è altro che il programma del Sindaco.
Bettin Chiede  se  rispetto  ad  alcuni  provvedimenti  annunciati  dall'Amministrazione  Comunale,  sono 

presenti indicazioni nel DUP, in particolare in riferimento alla riduzione delle rette delle mense 
scolastiche che dovrebbero essere ridotte già da settembre 2016

Mattiazzo Afferma che nel DUP, relativo al 2017, è presente una scheda che illustra la riduzione prevista 
per le rette delle mense scolastiche.

Altavilla Afferma che è la seconda volta che viene votato il DUP dai Consiglieri Comunali.
Chiede quali sono le differenza tra questo DUP ed il precedente.

Mattiazzo Afferma che quello già votato in precedenza, congiuntamente con il Bilancio di Previsione, era un 
DUP completo con gli stanziamenti di Bilancio ed anche il Piano Triennale dei Lavori Pubblici.

Altavilla Chiede come è emendabile questo DUP e cosa si può fare.
Mattiazzo Fa presente che in questo momento non si può emendare la spesa in quanto non presente, ma 

si può solamente emendare il documento per aggiungere o togliere qualche programma.
Bianzale Chiede  conferma in  merito  alla  doppia  scadenza  del  DUP prevista  per  il  31 luglio  ed il  15 

novembre.
Mattiazzo Conferma le scadenze del 31 luglio e del 15 novembre.
Bettin Chiede  alla  Dr.ssa  Mattiazzo  un  aiuto  per  individuare  in  modo  rapido  all'interno  del  DUP 

l'eventuale richiesta di mutuo per i lavori dello Stadio Plebiscito.
Mattiazzo Afferma che per quanto riguarda il Settore Sport i programmi sono nella missione nr. 6 a pag. 

180 
Precisa che è una pagina descrittiva e ne dà lettura.

Bettin Chiede se nel DUP c'è una missione anche per la Fiera di Padova.
Mattiazzo Afferma che la missione di riferimento per la Fiera, come società partecipate, è la missione nr. 1  

a pag. 158. Dà lettura della pagina.
Danieli Chiede se ci sono difficoltà particolari rispetto al fatto di avere la documentazione in tempi utili.

Fa presente che in certi file allegati alla convocazione non è possibile utilizzare la funzione trova 
in quanto sono delle semplici fotocopie de i documenti.
Chiede per il futuro di avere file eleborabili e tabelle di sintesi che illustrino le differenze.
Alle ore 17,30 escono i consiglieri Fama, Cruciato e Mazzetto

Mattiazzo Afferma che il  DUP odierno non è accostabile in quanto non prevede tabelle numeriche che 
invece sono accostabili tra loro.
Ribadisce che in questo caso si tratta esclusivamente di frasi, per cui il confronto è molto difficile 
perché può essere cambiata anche solamente una virgola.
Fa presente che con i dati contabili il confronto è sempre stato fatto in sede di bilancio.
Afferma che in sede di Bilancio di Previsione cercherà di produrre anche dei documenti sintetici 
riepilogativi.

Bianzale Alle ore 17,40 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i partecipanti e 
chiude la seduta. 

 Il Vice Presidente della II Commissione
     Manuel Bianzale

Il segretario verbalizzante
   Christian Gabbatore
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